
Compte-rendu de la réunion du 20 mai 2022

Présents : 

– Marion SANTINI ; Présidente

– Christian RABASSE ; Trésorier

– Eliane RABASSE ; Membre

– Claire CARON ; Membre

Excusés : 

– Delphine CHASLE ; Secrétaire

– Martine HENRY ; Membre

– Dominique ADAM ; Membre

– Pascale OMONT ; Membre

– Monique HEBERT ; Membre

– Annie HAINNEVILLE ; Membre

– Charmaine MARTIN ; membre

Le 20 mai 2020 à 18h00, les membres de l'association Transalpina, œuvrant pour la 

promotion de la culture et de la langue italiennes dans la ville de Cherbourg-en-Cotentin, se sont 

réunis sur convocation écrite faite par la présidente Marion SANTINI. 

À l'ordre du jour de cette réunion, les événements et retombées pour l'association lors de 

l'année écoulée ainsi que les projets en perspective pour l'année prochaine. 

Local rue de l'Alma

La présidente est allée visiter le local rue de l'Alma, qui héberge en ce moment l'association 

la Mancha, avec Caroline MATTON du pôle Culture. Nous attendons un retour de la mairie pour 

avoir les clés. A priori, ce local ne nous permettrait pas de proposer des cours d'italien pour des 

raisons de sécurité. Ce local nous permettrait d'organiser nos réunions plus facilement .



Les Rencontres Internationales de la Fraternité (RIF) 2022

Cette année, le thème des RIF est « Le changement climatiques et ses conséquences larges ». 

Il  nous faudrait  donc trouver un documentaire et  proposer une expo photo (dans la  mesure du 

possible). Si les membres ont en leur possession des photos collant au thème de cette année, qu'ils  

n'hésitent pas à envoyer un mail à la présidente : marionsantini@hotmail.com

Il  serait  également  intéressant  de  proposer  des  ateliers  cuisine,  en  partenariat  avec  la  Maison 

Françoise Giroud,  comme l'an dernier  mais  avec des recettes  siciliennes et  calabraises afin de 

prolonger le festival du film italien.

Tutti al cinema

Cette  année,  nous  réitérons  l'expérience  sur  quinze  jours.  Les  retenues  pour  cette  10e 

édition : du 5 au 18 octobre 2022. La directrice de l'Odéon précise que les scolaires pourront voir 

les films également après le festival, il suffira de réserver.

Pour cette édition, la plupart des films représentent le Sud de l'Italie. Il nous a semblé intéressant de 

mettre à l'honneur les régions du Sud de l'Italie. 

En  effet,  nous  avons  proposé  à  Mme  Brisset  une sélection  de  Jonas  Carpignano : 

Mediterranea et/ou  A Ciambra et son nouveau film A Chiara. Son dernier film traite de la mafia 

calabraise, il serait intéressant de proposer quelque chose autour de cette thématique. La présidente 

propose de préparer une petite conférence sur la mafia calabraise. Pour le film  Mediterranea, il 

serait intéressant de faire intervenir une association s'occupant des réfugiés.

Nous  avons  également  proposé  une  sélection  Giuseppe  Tornatore avec  la  sortie  du  film 

documentaire Ennio. Pour son dernier film il serait amusant de proposer un quiz sur les musiques 

des films de Ennio Morricone. Nous avons proposé les film Baaría et Nuovo cinema Paradiso. Ces 

deux derniers films mettent en scène la Sicile, il nous a semblé intéressant de faire intervenir une 

association sur l'histoire de la Sicile (Musée Tancrède par exemple)

Nous avons proposé deux soirées  « patrimoine » :  une soirée Pasolini  pour le centenaire de la 

naissance du réalisateur et  une soirée Totò pour le 55e anniversaire de sa mort. Les films restent 

encore à définir.

Concernant les autres films :  Re Granchio, le dernier d'Ozpetek  La dea fortuna, Piccolo  

corpo ( Eliane Rabasse a pensé à une intervention de la maternité de Cherbourg )

Pour la sélection enfant, la directrice propose d'attendre encore un peu car les sorties se bousculent 

après deux années compliquées. La présidente doit la recontacter fin juin.

mailto:marionsantini@hotmail.com


La  présidente  a  reçu  le  devis  de  l'association  Sudanzare,  basée  à  Paris  (atelier  de  danse 

traditionnelle  du  sud  de  l'Italie  et  conférence  sur  la  Tarantella),  qui  est  de  650  euros  (sans 

l'hébergement ni les repas) pour un atelier de danse de deux heures et une conférence d'une heure. 

Nous avons proposé l'intervention de cette association le samedi 8 octobre. La présidente est en 

attente d'une réponse.

Concernant l'affiche du festival, la présidente se propose de la réaliser à partir d'une photo 

illustrant le sud de l'Italie (Calabre ou Sicile). Si vous avez des photos à nous proposer, n'hésitez 

pas à les envoyer à la présidente. 

Bilan du festival du livre 2022

Le  bilan  est  plutôt  positif  pour  une  deuxième  année  de  propositions  en  italien :  il  y  a  eu  7 

inscriptions et 3 envois de travaux d'élèves. La présidente du Festival du livre était très satisfaite. 

Nous espérons obtenir encore plus de travaux d'élèves pour l'édition 2023

Festival du livre 2023

Le thème de l'édition 2023 est « Rouge ».

Le rouge étant un thème très large : l'amour, la colère, le sang... Comme l'an passé, la présidente a 

démarché  les  maisons  d'éditions  italiennes  et  notamment  Coccole  books,  mais  n'a  reçu  aucune 

réponse pour le moment. Elle a déjà commencé à regarder et à acheter à titre personnel différents 

titres :

Raffaello e la Fornarina (album sur l'histoire d'amour entre le peintre Raffaello et son modèle)

Garibaldi e il Risorgimento (livre illustré : Garibladi âgé raconte son histoire à un enfant)

Sono ancora vivo de Roberto Saviano (bande dessinée dont le rouge est dominant, le rouge du sang, 

de la violence et de la mafia)

L'ora X, una storia di lotta continua, d'Erri de Luca 

Différents livres illustrés sur la résistance italienne ( le rouge du coquelicot, fleurs des partisans)

Différents  ouvrages  sur  Dante  (rouge  de  sa  tunique)  notamment  l'album  illustré  La  divina 

commedia de Daniele Aristarco

Un roman sur le colère de l'artiste Caravage Mistero Caravaggio de Costantino D'orazio.

Si vous avez d'autres suggestions n'hésitez pas à contacter la présidente.

Il serait judicieux de proposer la sélection en italien collège et lycée dès la rentrée (voire avant) 

pour que les enseignants puissent travailler dessus.



Forum des associations

Le forum des associations aura lieu le 3 septembre 2022 à la Cité de la mer. L'année dernière, les 

conditions sanitaires ne nous autorisaient pas à être plus de deux par association. La présidente sera 

présente ainsi  que le trésorier Christian Rabasse.  Si d'autres membres sont volontaires pour les 

relayer, n'hésitez pas à vous manifester. 

Il serait important que nous puissions proposer le programme du cinéma (au moins provisoire) ainsi 

que différents événements de l'année.

Moments de partage et de convivialité

Nous proposons dès à présent une date pour le goûter de Noël et la Befana : le 10 décembre 2022. 

Concernant le lieu,  nous espérons pouvoir bénéficier du local rue de l'Alma.

En attendant la rentrée, l'association souhaite offrir un verre aux membres le mercredi 22 juin vers 

17h30 au bar-restaurant L'équipage (Chantereyne).

La  présidente  espère  également  pouvoir  proposer  des  des  discussions/réunions  animées  aux 

membres au local rue de l'Alma.

Pour la suite, la présidente propose d'en rediscuter lors d'une prochaine réunion.

L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente lève la séance à 20h. 


